

1^{er} jour, mardi - Arrivée à la Capitale !

Une fois arrivés et après quelques péripéties pour récupérer les clefs du Airbnb, nous avons décidé de prendre l'air dans une aire de jeux au bord de la Seine. Les enfants ont pu se dépenser et jouer tous ensemble.

Les enfants étaient très excités à l'idée de rencontrer les bénévoles de la Fabrique du Sourire, les résidents du FAM et de découvrir la capitale.

Nous nous sommes ensuite installés dans la maison puis avons divisé le groupe en deux. Solène et Messaouda (éducatrices) sont allées faire le reste des courses pour la maraude avec 5 enfants. La récolte de fonds a été tellement bonne que nous avons pu acheter 20 kits hygiènes, 5 sacs de couchages et de quoi faire des crêpes, des cookies et des muffins!

Le reste du groupe est resté avec Mohcine et Manon (éducateur/trice) pour jouer à des jeux et préparer le repas.

Le repas s'est bien passé mais nous avons senti l'excitation monter. Les jeunes sont allés se coucher assez rapidement pour temporiser l'excitation et se reposer pour la journée du lendemain riche en activité.

2^{ème} jour : la maraude

Le mercredi fut le jour dédié à la maraude et à la rencontre avec les résidents du FAM. Nous avons pris le parti de ne pas donner de consignes aux enfants afin de ne pas dénaturer la rencontre, et ainsi leur permettre d'être le plus naturel possible avec les résidents du FAM. En arrivant à la résidence, les jeunes se sont mis en retrait, observant et cherchant à interagir avec les gens sans savoir comment s'y prendre. Ce sont les résidents qui ont impulsé le dialogue, ils les ont mis à l'aise et leur ont fait visiter leurs appartements. Les résidents se sont intéressés à nos jeunes, leur posant des questions sur leurs hobbies, leur vie au foyer etc. Ils se sont par conséquent retrouvés en fonction de leurs centres d'intérêts, par exemple un des résidents était fan du PSG et a invité les jeunes à venir voir son appartement aux couleurs du club. Les jeunes et les résidents ont rapidement réussi à entrer en relation dans la bienveillance et le respect.

Nous sommes passés à table, les jeunes se sont alors naturellement installés auprès des résidents avec lesquels ils avaient partagé. Le repas s'est fait dans la rigolade et l'échange pour la plupart de nos jeunes. Certains résidents n'ont pas hésité à demander à manger à côté de tel ou tel jeune. Le repas s'est très bien passé dans la joie et la bonne humeur. Les jeunes ont été respectueux et pertinents dans leurs remarques en posant des questions sur ce qui les interrogent.

Une fois le repas passé nous avons fait des groupes pour préparer les gâteaux pour la maraude. Il y avait deux résidents avec deux ou trois jeunes. Durant l'atelier pâtisserie les jeunes ont été plus que doux en prenant soin de ne pas faire mal aux résidents en leur mettant les gants par exemple. Ils ont investi ce rôle d'accompagnant sans se poser de questions. Ils prenaient le temps d'expliquer la recette et laissaient les résidents faire, tout en prenant en compte le handicap de chacun et leurs capacités. Ce fut un moment de partage et de bienveillance des deux côtés, chacun prenant en compte les difficultés de l'autre.

Les jeunes ont dit au revoir aux résidents et aux personnels soignants ne participant pas à la maraude. Après avoir échangé brièvement avec le personnel, il est ressorti que cette rencontre a fait du bien des deux côtés et qu'il fallait qu'on arrive à nourrir ce lien. Les jeunes ont eu du mal à

quitter ce foyer. C'était un moment riche en émotions et rempli de bienveillance, d'échange et de douceur.

Arrivés à Gare de Lyon, nous avons installé le stand, chaque jeune avait un gilet aux couleurs de La Fabrique du Sourire. Trois résidents du FAM sont venus avec nous pour la maraude. Les bénévoles ont alors donné quelques règles de sécurité aux jeunes et ont expliqué l'organisation de la maraude en répartissant des tâches et des bénévoles pour chaque groupe d'enfant.

Les bénéficiaires ont fait la queue afin de récupérer les dons et d'échanger avec les jeunes. La rencontre a été fluide et les enfants posaient des questions aux bénéficiaires, leur souriaient et s'intéressaient à leur parcours de vie. En effet, tout naturellement grâce à l'impulsion des bénévoles de la fabrique du sourire les enfants ont pu échanger avec les bénéficiaires et partager des moments de vie, ils ont pu échanger sur le parcours de certains. Les enfants se sont montrés souriant, chaleureux, prenant l'échange et les informations de manière bienveillante et respectueuse. Ce fut beau à voir, certains passants remerciant les enfants de leur investissement et de la beauté du geste.

Une fois la maraude finie nous avons fait un débriefing, tout le monde s'est mis en cercle et chacun a pris la parole sur son ressenti de la journée. Les bénévoles ont alors pu s'exprimer et remercier les enfants pour leur investissement, leur comportement et la bienveillance dont ils ont fait preuve dans les échanges. Les résidents du foyer restant ont également remercié les enfants pour la rencontre et les moments de partage qu'ils ont vécu tout en émotions. Certains enfants ont également fait des discours pour remercier l'ensemble de la troupe pour ces moments vécus ensemble, les remerciant de tout ce partage, de leur avoir fait découvrir leur milieu et d'avoir toujours le sourire et la jovialité malgré leur parcours de vie.

Après des au revoir déchirants pour tous, nous sommes partis montrer la tour Eiffel aux enfants et faire une visite éclair des monuments de Paris avant de rentrer après cette journée riche en émotion.

3^{ème} jour... Un peu de détente avant de rentrer

Le jeudi fût dédié à la détente et au jeux. Les enfants étaient éprouvés de la journée de la veille tant elle était riche en émotion. A partir de 18h, une grande partie des bénévoles de la Fabrique du Sourire est venue nous rejoindre afin de partager un moment festif avec les jeunes. Nous avons divisé les groupes en 2 parties afin de canaliser l'excitation générée par la présence des bénévoles. Le 1er groupe a partagé un repas bercé de convivialité tandis que le 2ème jouait dans la bonne humeur. Les places étaient ensuite inversées. Dans la foulée, nous avons mis de la musique et fait une "fête" en dansant et rigolant avec tout le monde, puis chaque enfant a choisi un bénévole afin qu'il l'accompagne à sa chambre pour aller dormir. Les au-revoirs ont souvent été accompagnés de larmes mais les bénévoles ont rassuré les jeunes, leur rappelant qu'ils garderaient contact avec eux après cette expérience, comme ils le font depuis la kermesse de mai 2022.

En conclusion, nous pouvons dire que ce séjour sur la thématique de l'entraide est très satisfaisant. En effet, les enfants n'ont jamais été sensibilisés au milieu du handicap et l'équipe éducative a été étonnamment surprise de les avoir observé autant attentionnés et empathiques envers ce public. Concernant la maraude et la rencontre des enfants avec des personnes sans ressources, encore une fois, nous avons trouvé le groupe très investi dans leurs missions de partage.